

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
(IMPRESA "LA ESPERANZA")

AÑO IV

PALMA DE MALLORCA
Miércoles 28 de Enero de 1914

Núm. 1.369

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Alegrías subjetivas

Días atrás hablamos del general muerto. Vamos a escribir hoy unas líneas acerca del general vivo.

Don Marcelo de Azcárraga, en su calidad de Presidente del Senado, el día del Santo del Rey se acercó a las gradas del trono. Y don Marcelo, como es de rigor en fiestas palatinas de la clase de la que se celebraba, leyó un discurso. Buffon dijo que el estilo es el hombre; pero el espíritu del hombre se revela con más amplitud que en el estilo en el discurso. El de don Marcelo es un dibujo a la pluma. Lo hemos leído, y fuera más exacto decir que lo hemos admirado. Al respetable general le retoza la alegría por dentro del cuerpo. Para él, no hay problemas graves, ni menos graves a que aludir, ni que lamentar. Para él, no hay espinas en los caminos, ni sombras en los horizontes de España. Todo va bien, muy bien, admirablemente bien; todo es concordia y amor entre los príncipes, paz en los pueblos, satisfacción en los ciudadanos, ventura en los hogares. La síntesis del discurso es esa. La Arcadia sería un drama y Jauja una tragedia comparadas con esta Nación que gobierna Dato y mira con cristales rosados, desde las comodidades de su mómio presidencial, el buen general Azcárraga.

Al hombre feliz nos lo pintó sin camisa un admirador cuentista. De todo hay en la vida del Señor. Este don Marcelo, que tantas veces se ha puesto las botas, no es precisamente un descamisado, pero sí es un hombre felicísimo. Yo no sé si ganó o perdió batallas, si olió la pólvora, si ostenta en su cuerpo las honorosas cicatrices de los combates. Lo que sé es que lo cogió la fortuna, le alzó sobre sus hombros, lo paseó triunfante y lo colocó en la cumbre del poder civil y militar. Y un hombre así, que en el aspecto público todo le ha sonreído, mimado por Cánovas, agasajado por Silvea, respetado en sus posiciones por Maura y hasta adulado por Dato, bien puede creer que la vida vale la pena de ser vivida, ya que la suya se ha deslizado por el mundo como la góndola suave por el lago entre paisajes encantadores o vislumbrando perspectivas deliciosas.

¿Cómo no ha de ser optimista el general? ¿Por qué no ha de serlo? ¿Qué noticia tiene él de los dramas de la miseria, de las iniquidades sociales, de los que han hambre y sed de justicia y no pueden satisfacerlas? Un capitán general que no ha de encontrarse en funciones de guerra, y de añadidura presidente del Senado que cobra y no trabaja, no puede creer que llamen a este mundo lugar de destierro y valle de lágrimas, y tiene que acercarse al trono con las palabras y las hechuras del hombre feliz.

Sólo que las tristezas reales le dicen muchas veces a las risas y a las alegrías meramente subjetivas: ¿Por qué me engañáis?

Miguel Peñaflor
Madrid, Enero de 1914.

Desde Alicante

(De nuestro corresponsal)

Dos hechos notables han tenido lugar en esta ciudad desde que escribí mi última crónica.

La venida del jefe de los reformistas don Melquíades Álvarez, y el banquete con que fué obsequiado, el día veintidós del actual, el presidente de la Asociación de la Prensa Alicantina, don Florentín de Elizaizui y de España.

Grandísima fué la animación que hubo en la ciudad el día de la venida del jefe del reformismo español. El Teatro Nuevo, local destinado para la celebración del gran mitin, estaba lleno de bote en bote. El público estaba impacientemente esperando con ansiedad la palabra del señor Álvarez. Por fin llegó éste de Elche, en automóvil, acompañado de varios correligionarios, siendo recibido con bastante frialdad por el público.

Hablan en primer término varios de sus amigos, que son interrumpidos y apostrofados por algunos de sus antiguos correligionarios.

La bronca pasa y sigue el acto, levantándose el señor Álvarez (don Melquíades). Puso empeño en convencer a la muchedumbre, pero le fué imposible, y hasta hubo alguien que le interrumpió también con palabras no muy lisonjeras.

Hagamos punto final, y pasemos al banquete de la Asociación de la Prensa Alicantina.

En el magno salón del acreditado Hotel Samper se reunió el 22 del que cursa lo más distinguido de la intelectualidad alicantina. El dignísimo señor Gobernador Civil de la provincia, el Presidente de la Diputación, el simpático señor Alcalde, los mejores literatos y los directores y redactores de los periódicos locales tributaron justo homenaje de cariño, admiración y entusiasmo al

que es su digno Presidente, con motivo de su cuarta reelección para la presidencia de tal Asociación y del éxito que obtuvo el reparto de juguetes entre niños pobres el día de la festividad de los Reyes en el local social. Para tal éxito no reparó el celoso presidente en sacrificios y obstáculos, que fué solventando hasta conseguir la coronación de su trabajo y por ende de la Asociación que tan justamente representa. Quien no dejó de asistir al banquete y pronunció un discurso lleno de patriotismo y hermosura fué el muy querido ex gobernador de Baleares don Rafael Álvarez Sereix.

El aplauso más cariñoso recibían el señor Elizaizui y la Asociación que representa, por su obra meritoria y patriótica.

P. H.
Alicante, 24 de Enero de 1914.

Sección informativa

Legionarios de la Buena Prensa

Se replica a los señores Laureados que se sirvan pasar por la Administración de CORREO DE MALLORCA o por el domicilio del Rdo. señor don Antonio J. Mora (Seminario Conciliar) para recoger las tarjetas que han de llenar con los nombres de los individuos de su coro y cumplir los demás requisitos indicados por el R. P. Dueso en el número de *Iris de Paz* correspondiente al 17 del mes actual.

Se encarece a dichos señores el exacto cumplimiento de este servicio, a fin de poder gozar sin dificultad de la gracia otorgada por la Santa Sede a los Legionarios.

De Manacor

En la iglesia de la Santa Familia ayer celebróse fiesta solemne dedicada a su Titular. Todos los actos resultaron muy brillantes. El canto, así de las Completas, a voces, como la Misa de Sottí, polifónica, fué interpretado y acompañado con armonium con primor y colorido inimitables. Todas las funciones resultaron muy concurridas.

Celebró la Misa de Comunión, al que fué nutrida, el Rdo. don Antonio Ferrari, Vicario de Hostalets, caldeando los corazones con un corto fervor antes de distribuir el Pan Eucarístico, siendo luego el Rdo. don Bartolomé Doméngue, Rector de la Iglesia, el que dió la acción de gracias.

Ofició en la Misa mayor el indicado Rdo. señor Doméngue, ayudado por los Rdos. don Miguel Fuster y don Pedro Perelló. La noticia de que debía predicar nuestro estimado amigo el Pbro. señor Ferrari, despedido general interés, acudiendo al templo tan numerosa concurrencia, que éste no fué capaz para contenerla.

El señor Ferrari expuso el Evangelio de la festividad, con singular elocuencia, que dejó cautivado al auditorio, y animó a todos a trabajar por Cristo sin desmayo.

Por la noche, a las siete, en el Circolo de Obreros Católicos hubo velada literaria como conclusión de los Ejercicios espirituales practicados en San Vicente Ferrer bajo la dirección

de los Padres Dominicos. Pronunció brillante discurso el P. Roberto Redal, siendo muy aplaudido.

Don Antonio Labrés, Director de la sucursal del "Crédito Balear", leyó una poesía de Costa y Llobera; el Rdo. don Juan Aguiló habló extensamente de las riquezas arqueológicas que encierra nuestro término municipal, entreteniéndose especialmente en los importantes objetos recientemente hallados en el sitio que ocupaba la notable basílica de San Peretó, y fué muy acertado invitando al público a que procuré no desperdiciar muchos de estos objetos, que la ignorancia ha destruido y echado a perder.

La Junta propuso celebrar el tercer domingo de Febrero una fiesta solemne en acción de gracias por las abundantes lluvias obtenidas, y quedó acordado.

—En la Iglesia Parroquial hoy empiezan los Ejercicios espirituales las Madres Cristianas, bajo la dirección del Rdo. P. Bonet, Teatino.

Los Señores del Centro Eucarístico los practicaron esta semana pasada, dirigidos por el Rdo. P. Miguel Cerdá, Provincial de los Clérigos Regulares.

—Ha estado en ésta, estos días, el M. Rdo. Provincial de los Dominicos, quien predicó en su iglesia.

—Sabemos, por noticias recién llegadas, que el Rdo. P. Andrés Fernández, S. J., a quien grave enfermedad retuvo en El Cairo, ya se halla casi del todo restablecido. Lo celebramos de veras.

Corresponsal
Manacor, 26 de Enero.

La Juventud Conservadora

Una carta
Ayer mañana, a hora en que ya no nos fué posible insertarla en nuestra última edición, recibimos del Presidente de la Juventud Conservadora de Palma, don Bartolomé Fons, la siguiente carta:

—Señor Director de CORREO DE MALLORCA.

Muy distinguido amigo: para desvanecer equivocadas o maliciosas interpretaciones de los actos por mí realizados como Presidente de la Juventud Conservadora de Palma, me permito suplicarle y esperar de su

bondad acoja en su periódico lo siguiente nota.

Por ello le estaré agradecido su s. q. b. s. m.—Bartolomé Fons.

Los conservadores de Mallorca son incondicionalmente adictos al señor Maura y entusiastas de su política; así lo declararon en carta que se hizo pública y que firmaron los representantes en Cortes y la Comisión Ejecutiva del partido en esta isla.

Elo es tan notorio que el Gobierno mismo lo ha reconocido, y realizando un acto de verdadera delicadeza, no ha tratado de recabar de los mallorquines la menor prueba de inimizad que se aparte en el ápice de nuestra fervorosa adhesión al señor Maura.

La consecuencia de ello ha sido que aquí desde el 27 de Octubre toda la política conservadora se ha encerrado dentro de un nombre y una persona: el señor Maura. Por su origen y por la finalidad especialísima de las Juventudes Conservadoras, de la Palma ha procurado en todo momento acentuar esta significación.

Así las cosas, recibí la carta del señor Ossorio.

Yo creí que, de conformidad con los antecedentes expuestos, para el obligado uso de las facultades que ampliamente me habían sido por unanimidad otorgadas, la contestación oportuna debía ser la siguiente, que remitió al señor Ossorio por telegramo:

Angel Ossorio Gallardo.
Congreso de los Diputados
Madrid

Las Juventudes Conservadoras de Palma, Sóller, Felanitx y Manacor han acordado unanimidad aprovechar reunión por V. convocada para reiterar plenamente absoluta identificación con persona y política del Excmo. señor Maura; comisionando al jefe del Partido Conservador de Mallorca don Manuel Guasp para que personalmente hiciera constar ante V. nuestra decidida y sentida actitud.

En consonancia con el telegrama transcrito, dirigí al señor Guasp otro suplicándole cumpliera el encargo de las Juventudes.

El señor Ossorio contestó: Fons Presidente Juventud Conservadora.

Agradecidísimo telegrama, póngame incondicionalmente servicio de todos correligionarios baleares; movimiento cunde hermanante toda Es-

paña y esas Islas deben ocupar lugar preferencia y honor.—Ossorio.

Algunos días después supe que los tales telegramas habían motivado alguna extrañeza; y, por indicación que me obligaba, me creí en el caso de visitar al señor Gobernador para resaltar la verdad de los hechos, y le dije, o a lo menos fué mi ánimo decirle, que el telegrama al señor Ossorio no tenía ni podía tener otra significación ni transcendencia que la que dejó expresada como antecedente del asunto; es decir, nuestra adhesión al señor Maura y a su política pasada, presente y futura, sin distinguir las personas.

Por tanto, lo que en la prensa y fuera de ella se haya dicho distinto de lo que queda expuesto, ya por que yo en alguna ocasión no haya acertado a explicarme bien, ya por que no se haya entendido, es inexacto.

Esta ha sido mi conducta; si he acertado o no, contestando a la invitación del señor Ossorio y haciéndolo en los términos que yo hice dada la significación exclusivamente maurista de la Juventud que presido, a ésta corresponde resolver; para tal objeto se ha circulado ya la convocatoria.

Ibicencas

Han resultado muy devotos, habiéndose visto grandemente concurridos, los solemnes cultos de Cuarenta Horas en honor de la Sagrada Familia celebrados estos últimos días en la iglesia de Santo Domingo.

Los sermones, fervorosos, han estado a cargo del apostólico Padre Cerdá, Provincial de los Teatinos.

Durante la exposición de Su Divina Majestad dieron vela señoras y caballeros del Apostolado, Hijas de María, jóvenes Luises y niños de la Congregación del Niño Jesús de Praga.

Ayer, último día del Triduo, tuvo lugar una muy nutrida comunión general.

Esta mañana ha tenido lugar la inauguración de la reserva de Su Divina Majestad en la Capilla del Seminario.

Ha celebrado el señor Vicario Capitulor, asistiendo todo el claustro de catedráticos y comulgando todos los seminaristas.

El Rdo. P. Cerdá ha dirigido después a éstos una preciosa plática, habiéndoseles por último obsequiado, para mayor celebración de la simpática y consoladora fiesta, con delicados dulces y pastas.

—Continúa estacionada la epidemia variolosa, pero con tendencia a decrecer.

—Va aumentando el movimiento entre la gente política.

No es muy fácil predecir con seguridad el resultado de la próxima lucha; pero lo que sí parece evidente es que resultará muy reñida.

Macabich.
Ibiza, 26 de Enero de 1914.

De Sineu

La Caja Rural del Circolo Católico existente en esta población celebró el domingo próximo pasado Junta general, en la que el meritisimo Tenedor de Libros de la misma, don Juan Ferragut y Ribas, debido a que el señor Secretario no pudo asistir al acto, leyó una bien escrita Memoria, exponiendo, ante los numerosos concurrentes, las importantes operaciones que se han realizado durante el año 1913, que acaba de transcurrir, los beneficios obtenidos en favor de la mentada Sociedad y el estado floreciente de la misma.

He aquí el Balance o resultado: Cédulas y Títulos del Estado, 22.867'10 ptas.

En Pagars, 49.173'74 id.

En Deudas pignoraticias, 2.312'85 id.

En Deudas hipotecarias, 74.258'76 id.

Imposiciones en Libretas de Ahorro, 25.451'14 id.

Id. en Depósitos, 134.519'30 id.

Han ingresado durante el año 1913, 332.201 id.

Han salido durante id., 320.786'46 id.

De modo que ha habido un giro de 652.987'46 id.

Descontando los gastos, la ganancia obtenida durante el finado año de 1913 son 1.121'92 id.

Sineu, 27 de Enero de 1914.

Corresponsal

De Pollensa

Ejercicios espirituales

Han tenido lugar esta última semana en la iglesia de Montesión, que regentan los Padres Teatinos.

Predicólos el Rdo. P. Bartolomé Caldentey, Teatino, quien, con su elocuencia y unción evangélica, conquistó todo el auditorio.

Aunque dichos Ejercicios fueran en particular para la Congregación Mariana de jóvenes y para los asociados a la Visita Domiciliaria, se vieron bastante concurridos por todo el pueblo.

Un bando
Por la tarde del 19 y mañana del 20 del que cursa, se publicó el siguiente bando:

—Se fa saber que está prohibit, d'una manera absoluta, cantar p'els carrers y establiments publics cançons indecens y que ofenguin la moral pública, com també blasfemar en contra de Deu y de la Religió.

Tots els que faltaran seran castigats, sense cap classe de indulgencia, am el máxim de la L. y els pares o tutors seran responsables de dites faltas.

Este bando que ha tenido a bien publicar nuestro Alcalde, Sr. Roger, ha dado ya bastantes buenos resultados, pues ya no se oyen tantas blasfemias, ni frases indecorosas.

Sabemos que ya se han impuesto varias multas y que el señor Roger no cesa ni un momento de trabajar para que se vea cumplido dicho bando.

Reciba el señor Roger nuestro caluroso aplauso, y ya sabe, él que puede disponer de nosotros en este asunto, en el cual siempre estaremos a su lado.

Una conferencia
Organizada por el semanario local "La Prensa", tuvo lugar ayer tarde en el salón de sesiones de nuestro Ayuntamiento, que cedióse para ello, una conferencia, que dió el Párroco de esta villa, Rdo. D. Mateo Alzamora, y que trató de cultura en general.

Empieza el señor Alzamora expresando el entusiasmo con que acude a pronunciar, dijo, sencilla conferencia.

Pregunta luego el motivo de este entusiasmo, y añade que de los personajes ilustres de esta noble villa de Pollensa que en tiempos anteriores pasaron por esta encantadora tierra y que están—dice—presentes aquí en sus retratos, parece oír estas palabras: ¿Qué es lo que vemos en nuestra patria?, y nosotros podemos responderles: Llega la aurora de un gran día, vemos retirar las sombras de la noche y empieza a clarear sonriente y alegre madrugada.

A los pollenses—dice—se les podía preguntar: ¿Qué es lo que hacéis en tan larga noche?; pero hoy podemos responder: Vemos llegar un gran

día, señales de nueva vida se notan por todo.

Admira, el conferenciante, lo mucho que el hombre ha trabajado para perfeccionar su vida, y habla de los adelantos que, debidos a su estudio, hoy tenemos, como son: ferrocarriles, telégrafos, fonógrafos, cinematógrafos, aplicaciones de la electricidad, automóviles, vapores, submarinos, globos dirigibles, aeroplanos, etc., etc., y a todo esto se debe añadir muchas escuelas, libros y periódicos para enseñar, leer y escribir, y todo para contribuir a la cultura, felicidad y perfeccionamiento del hombre. Pero, a pesar de todo esto, crece la inmoralidad y todos los vicios que minan nuestra sociedad y nuestro bienestar.

Apunta varias ideas sobre la educación; dice que la instrucción hace sabios, y la educación hombres.

Cita trozos de varios filósofos gentiles para demostrar que primero que la educación ha de haber el conocimiento de las virtudes morales.

Sigue diciendo que la educación ha de ir unida con la religión, que es el principal elemento, porque ésta con su autoridad da fuerza al corazón para purificar de todo mal.

Explica lo que es la cultura y educación sin religión, y cita varios casos que demuestran lo explicado.

Se congratula de que los sabios de hoy vuelvan atrás en el camino que tanto les había alejado de Cristo. Repite trozos de lo que ellos dicen y escriben, y todo esto dice que nos revela que la sociedad está cansada de divagar buscando la verdad y la luz donde no están. Dice que en la religión está la salvación y la vida. Alienta a todas las comisiones a trabajar en este sentido para persuadir a los hombres.

Señala algunos obstáculos que se opondrán, dice, a estas obras, que son: La familia de cada cual si no es lo que debe ser. Al propio tiempo que explana este obstáculo, se lamenta de lo abandonados que tienen muchos padres a sus hijos. El otro obstáculo para la educación es, dice, nuestro amor propio, a menudo mal entendido, porque hay padre que ante el egoísmo deja atrás la educación de sus hijos, y todo por el pequeño provecho material que éstos le puedan dar.

Continúa diciendo que uno de los medios más grandes para disminuir estos obstáculos es el periódico, si es lo que debe ser. Estimula a los que contribuyen a editar "La Prensa", para que sus lectores no encuentren jamás en sus escritos el veneno que mata sino luz, vida, progreso y fortaleza para combatir los defectos y flaquezas de la humana naturaleza.

Así, dice, vendrá el gran día que todos deseamos y seremos un pueblo ilustrado, agricultor, comercial, pacífico y digno de figurar entre los principales de nuestra isla.

Por último, pide un aplauso, como él lo da, al Sr. Alcalde, por las medidas que en bien de la cultura y moralidad ha tomado, como señal de aprobación y también de estímulo si fuera necesario.

Durante la conferencia y al final fué interrumpido el Sr. Alzamora por fuertes y calurosos aplausos.

El Sr. Alzamora recibió muchas felicitaciones.

El acto estuvo presidido por el señor Alcalde.

Asistió numeroso público, no siendo bastante el espacioso local para contenerlo.

La viruela
Continúa activa campaña contra dicha enfermedad.

Según nos manifestó el médico titula don Rafael Bosch, durante este

lado. Al propio tiempo, había ondas sobre el papel que se movía. El punto donde mis ojos se fijaban estaba negro, ribeteado de encarnado; todo alrededor había ondas, las unas, muy brillantes, las otras apagadas como la ceniza. Iban a correrse las unas a las otras, y las negras cambiaban de sitio cuando erraba mi mirada. Mucho tiempo he tardado en asustarme. Al principio yo examinaba esto como una cosa curiosa para contárselo. Sentí un cansancio en la nuca, después un dolor no muy grande; pero tenía la cabeza pesada, y cuando llevé a ella mis manos sentí que estaban heladas y que mi frente ardía. Esto me sucedió a menudo. Volví a coger la pluma, y sin ocuparme de otra cosa, quise alear una palabra que había dejado medio escrita. ¡Entonces sí que tuve verdaderamente miedo! ¡mucho miedo! Yo no reconocía esta media palabra, que era para mí como escrita en hebreo. Ahora no sé lo que era aquella palabra...

parecía como que buscaba, y después añadí:

—No, y no sé.

Mamá dió una vuelta alrededor de la cama para ir hacia la mesa del despacho. Yo creo que ella quería ver la página, veía la ventana roja por un

la voz de mi padre se alteró, porque tenía esta misma idea.

—¡No, no! dijo, no vuelvas la hoja, yo soy el que la ha puesto del revés para no ver esa palabra en medio de la que he perdido la facultad de pensar. Me parece que si la viese, volvería a recaer...

Experimentó un gran estremecimiento, y sus ojos manifestaron un espanto de niño.

Mi madre no tocó la hoja vuelta, y volvió a su sitio.

Yo hubiera querido ver esa palabra que me la figuraba terrible.

Papá continuó:

—Si no hubiera vuelto la hoja, yo hubiera caído muerto sobre esa palabra... y aun la veía a través del papel. Quise levantarme. La mesa andaba y se balanceaba como un navío. Lo que a esto siguió, yo no lo sé hasta el momento en que he visto mi sangre a mi alrededor y a Olivier con su lanceta, y las mangas remangadas. Estoy contento de haberos dicho esto; pero ya no hablaremos de ello jamás... ¡jamás!

Sus párpados fatigados se cerraron, y mamá nos hizo seña de que no nos moviéramos; pero esta vez tampoco se durmió; volvió a medio abrir los ojos para

Biblioteca de CORREO DE MALLORCA 22

Las etapas de una conversión

(Continuación)

—¡Si no te has caído! replicó mi madre con viveza.

—¡Buena! dijo mi padre; ¿a que vais a tener miedo de darne miedo, y andar en tapujos conmigo, como con el pobre tío Miguel cuando tuvo su ataque de sangre? Si queréis, nos iremos a acostar cuando dé la media.

—Todas estas pobres criaturas están muy cansadas, dijo mamá, que buscó este rodeo para no poner por delante el desfallecimiento de mi padre mismo.

—Lo que es por mí, dijo él, me estaría hablando como ahora hasta mañana. Vosotros os iréis cuando queráis, queridos míos; pero reúnios para que os estreche a todos contra mí... y ponte tú delante de mí, Carlos; nunca te había visto tan bien como esta noche.

—¡Está visto, dijo Luisa, que el juicio está de moda!

—¡Qué calamidad! serías tú, murmuró papá, si no tuvieras ese hermoso corazón! ¡Pero qué casa ésta más graciosa...

sal... Nadie me ha preguntado todavía cómo me comenzó el mal. Por lo menos no sois curiosos.

—Tú, tú si que eres un picaro, me dijo mi madre, presentándome su poción; yo no soy médico, pero estoy segura de que has hablado ya demasiado.

Mi padre rechazó la poción, y dijo: —¡Abrázame; es verdad, yo no valgo nada... Pero oye otra cosa bien distinta: en lugar de tu medicina, yo preferiría cenar.

Mis dos hermanas se fueron volando inmediatamente, y se las oía andar con la vajilla en el comedor; pero volvieron luego con las manos vacías, diciendo:

—¿Qué le traeramos a papá?

—Eso era lo que había que saber antes de haberlos ido, las respondió mamá. Y todo el mundo se echó a reír, pues que papá dió la señal. Julián hizo en esto su segunda aparición solemne con una fuente y en ella una taza de caldo muy caliente, una pechuga de pollo y unos dulces. Había triunfado modestamente sobre mis hermanas, y las permitió que sirviesen ellas mismas a su querido enfermo.

Cuando pienso en esta hora tan tranquila y tan feliz, encajada entre los recientes terrores de la velada y el pro-

fundo duelo que iba a venir en seguida, me vuelvo niño para sentir de nuevo, con tal viveza de impresión que nada es capaz de embotar, la serie de nuestros temores y nuestras esperanzas, de nuestras inquietas alegrías y de nuestras seguridades, a través de las cuales se descubrían amenazas.

—¿Lo ha permitido el doctor? preguntó papá echando sobre la fuente una mirada glotona.

—Piensas muy bien, le replicó mamá; que nos hubiéramos negado, francamente, a darte de comer, si el doctor no lo hubiera permitido.

—¿Y qué es lo que ha dicho que puedo comer?

—Lo que tú quieras.

En la mirada de mi padre se manifestó cierto asombro.

—¡Ah, dijo, ese buen Olivier sabe que soy un tragalodas!

reze muy bueno: luego yo no estoy enfermo. Señor sabio, ¿qué tiene usted que reprender en este silogismo?

—¿Es decir, que te sientes enteramente bien? preguntó mamá.

—Enteramente, excepto un vacío que tengo aquí (y señalaba el cráneo); es sin duda que toda mi sangre se había reunido en mi cabeza, y el buen doctor la ha hecho bajar. Yo no me quejo de esto, porque ésa era precisamente mi enfermedad... Pero ¡es bien extraño lo que pasa en nuestro pobre mecanismo! Yo estaba admirablemente bien; yo trabajaba como un tigre y tenía el corazón satisfecho porque empezaba a tocar el entronque, el verdadero entronque para demostrar claro como la luz a esos señores que no há lugar a seguir el proceso del desgraciado Sicard... Y a propósito, señor Carlos; fijate bien en esto por si fuera necesario: todo lo que concierne a este proceso de Sicard, se halla en el segundo cartón de la izquierda, excepto la página en que iba a escribir cuando me comenzó el mal. Hay en ese cartón una nota detallada de los documentos, la carta de que te he hablado, que no es más que para tí, y además un resumen. En caso de impedimento por mi parte, sería preciso ir, lo más tarde el

miércoles, a casa del presidente con los documentos que he rubricado con tinta encarnada, y leerle tú mismo el resumen, añadiendo que exijo de su buena amistad una hora de seria atención para compulsar los documentos rubricados: hay seis, pero no son largos. Lo harás así, ¿no es verdad?

—Así se hará, padre mío.

—¡El decir que ese Sicard le bulle todavía en la cabeza! murmuró mi madre; añadiendo: —Pero dínos, ¿qué es lo que has tenido?

—¡Pachel... respondió papá, era a la caída de la tarde. Yo hubiera querido veros, y estuve a punto de llamar...

—¿Para qué?

—Para charlar. Yo sentía deseo de reír, y de hacer saltar a mi Juanito. Y después me puse triste de repente; pensé en cosas que me hacen daño; yo he hecho mal, lo que me atormenta, ¡como si la Providencia no estuviera allí! Yo seguía escribiendo, sin embargo, y estaba bien lo que escribía. Un momento me pareció que la ventana que tenía a mi derecha se volvía encarnada. Volví la cabeza para verla de frente, y la ventana estaba blanca como de ordinario; pero en cuanto dirigía mis ojos hacia mi papel, veía la ventana roja por un

mes se han vacunado 500 personas. También nos ha manifestado que había recibido cuatro tubos de lisa capaces para 600 vacunaciones.

Corresponsal Pollensa, 26 de Enero de 1914.

Movimiento de población EN LA PROVINCIA

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes de los Registros civiles, el movimiento natural de población de esta provincia, durante el mes de Diciembre último, fué el siguiente:

Nacimientos.—Nacidos vivos: varones, 360; hembras, 310. Total 670. De éstos 668 fueron legítimos y 1 expósito.

Nacidos muertos: Varones, 7; hembras, 10. Total, 17. De éstos 15 fueron legítimos, 1 ilegítimo y 1 expósito.

Natalidad por 1000 habitantes, 2'06. Matrimonios.—179. Nupcialidad por 1.000 habitantes, 0'55.

Funciones.—Varones, 302; hembras, 304. Total, 606. Antes de cumplir cinco años fallecieron 177 personas, y 429 de cinco en adelante.

En hospitales y casas de salud se registraron 29 fallecimientos, y 7 de cinco en adelante.

Las enfermedades causaron: la fiebre tifoidea (tifo abdominal) 4 defunciones; viruela, 16; sarampión, 33; escarlatina, 2; coqueluche, 5; difteria y crup, 5; gripe, 5; otras enfermedades epidémicas, 1; tuberculosis de los pulmones, 46; tuberculosis de las meninges, 1; otras tuberculosis, 1; cáncer y otros tumores malignos, 12; meningitis simple, 18; hemorragia y reblandecimiento cerebrales, 45; enfermedades orgánicas del corazón, 74; bronquitis aguda, 25; bronquitis crónica, 18; neumonía, 13; otras enfermedades del aparato respiratorio (excepto la tisis), 70; afecciones del estómago (menos cáncer), 4; diarrea y enteritis (menores de dos años), 14; hernias, obstrucciones intestinales, 4; cirrosis del hígado, 6; nefritis aguda y mal de Bright, 12; tumores no cancerosos y otras enfermedades de los órganos genitales de la mujer, 1; septicemia puerperal (fiebre), peritonitis, fiebres puerperales, 1; debilidad congénita y vicios de conformación, 14; senilidad, 36; muertes violentas (excepto el suicidio), 7; otras enfermedades, 106; enfermedades desconocidas o mal definidas, 7.

Mortalidad por 1000 habitantes, 1'86.

Además, se ocupó la Comisión en el proyecto de sustituir las plantas existentes actualmente en el paseo del Borne por otros más artísticos.

Comisión de alumbrado

También se reunió ayer la Comisión de Alumbrado, Bomberos y Reemplazos, acordando: Dejar encendido toda la noche, como guía, un farol de la calle de Tamer.

Nombrar bombero al supernumerario Gabriel Cifre Ramis. Convocar a exámenes para el nombramiento de cabo de bomberos, cargo que está vacante por el fallecimiento del que lo desempeñaba.

Y hacer gestiones para conseguir que las farolas de la plaza de Cort Sean de gas a presión.

Destinos en Ingenieros.—El capitán don Manuel Barreiro y Alvarez, que ha permutado el empleo de comandante por la Cruz de María Cristina, a las tropas afectas a la Comandancia de Mallorca.

El segundo teniente de la escala de reserva don Carlos García Villalave, de situación de reserva afecto a la Comandancia de Mallorca, al regimiento de Zapadores Minadores.

La Exposición de Turismo de Londres

El Gobernador civil, señor Martínez de Campos, recibió ayer una comunicación de la Comisaría regia del Turismo, manifestándole que en breve llegará a esta población dos delegados de aquella Comisaría para proceder a la organización de los elementos de concurrencia a la Exposición de Turismo que, según anunciamos, ha de tener lugar en Londres.

Dichos delegados son don Andrés P. Cardenal y don Julio Causse.

Su venida tiene por objeto acoplar los elementos que de aquí hayan de concurrir a aquel certamen y proceder seguidamente a la constitución en Baleares de la correspondiente Junta provincial.

Les interesa principalmente a los señores Cardenal y Causse la organización de las secciones Etnografía, Industrias típicas de cada región, trajes, vistas, etc. y, en general, cuanto puede integrar la más artística representación en Londres de la clásica villa española de las regiones donde aun se conserva.

Una mujer muerta En la casa de Campo llamada "Ca'n Ripoll", sita en la villa de Santa Eulalia (Ibiza), donde vivía sola, ha sido encontrada muerta la vecina Eulalia Mari Ferrer, de estado soltera y de setenta y nueve años de edad.

En el lugar del suceso se personó el Juzgado, quien ordenó el levantamiento del cadáver y su conducción al cementerio.

Allí se le practicó la autopsia, habiendo dado ésta por resultado que la desgraciada mujer falleció a consecuencia de una bronquitis crónica.

Mortalidad por 1000 habitantes, 1'86.

Noticias militares Concurso.—Por disposición, fecha 10, que aparece en la "Gaceta", se abre un concurso para nombrar cinco vigilantes de emigración que presten servicio en la Inspección del campo de Gibraltar.

Estas plazas estarán dotadas con la gratificación anual de 1.500 pesetas.

Para tomar parte en el concurso se requiere ser sargento o cabo retirado de la Guardia civil; haber obtenido el retiro sin nota desfavorable en la filiación; haber observado buena conducta, desde su retiro, y contar menos de cincuenta y seis años de edad.

Las solicitudes se dirigirán al presidente Superior de Emigración (Ministerio de Fomento, Madrid), hasta el día 7 de Febrero próximo.

Destinos en Infantería.—El teniente coronel don Manuel Vidal Sáenz, del regimiento de Alava número 56, a la Caja de Manresa, número 66.

El teniente coronel don Joaquín Anífo Díez, excedente en Baleares, a la zona de Pamplona número 35.

El capitán don Manuel Barrado Sampol, de la reserva de Balaguer número 69, al Regimiento de Palma número 61.

El capitán don Julio Mestre Martí, de la Caja de Villafranca número

67, al Batallón Cazadores de Ibiza número 19.

El capitán Antonio Montaner Gual, del Batallón Cazadores de Ibiza número 19, a la Caja de Lorea número 54.

El capitán don Guillermo García Ruiz, del Regimiento de Palma número 61, a la reserva de Balaguer número 69.

El capitán de la escala de reserva don Celestino Caldeiro Millares, de la Zona de La Coruña número 50, y cuerpo de Seguridad, al Regimiento de Inca número 62, de plantilla.

Destinos en Ingenieros.—El capitán don Manuel Barreiro y Alvarez, que ha permutado el empleo de comandante por la Cruz de María Cristina, a las tropas afectas a la Comandancia de Mallorca.

El segundo teniente de la escala de reserva don Carlos García Villalave, de situación de reserva afecto a la Comandancia de Mallorca, al regimiento de Zapadores Minadores.

La compra de las aguas Ayer se firmaron dos nuevas escrituras de compra por parte del Ayuntamiento de aguas procedentes de la Fuente de la Villa.

Dichas escrituras se refieren a los derechos que venían disfrutando las fincas "Son Llorens", propiedad de D. Jaime Crespi Juan, valoradas en 900 pesetas, y "Son Olivé Vey", y "Son Alemany", propiedad de don Francisco Cortés Fuster, valoradas en 9.000 pesetas.

Actuó de notario D. José Alcover.

Fallecimiento Ayer, en la calle de la Paja, falleció un niño que estaba atacado de viruela.

Otros dos hermanos del finado están también atacados de la misma enfermedad.

Con las debidas precauciones, fué conducido al Cementerio el cadáver del mencionado niño.

Vacunación en Son Serra y La Vileta En ambos caseríos se han practicado estos pasados días 350 vacunaciones.

Campaña de vacunación El Alcalde, Sr. Conde de Olocau, reunió ayer tarde en su despacho a los Inspectores municipales de Sanidad y a los médicos municipales.

Los reunidos acordaron emprender activa campaña de vacunación por distritos, quedando designados: Primer y segundo distritos (sólo del casco de la población), D. Gabriel Oliver.

Tercer distrito, incluso La Soledad, D. Luis Pizá.

Cuarto distrito, incluso S'Indioteria y terrenos comprendidos hasta la carretera de Valldemosa, D. Bernardo Obrador.

Quinto distrito, incluso Son Español, D. Vicente Planas.

Sexto distrito, incluso los afueras del segundo, D. Jaime Font y Monteros.

Séptimo distrito, incluso la carretera de Génova, D. Bartolomé Gayá.

Y octavo distrito, incluso desde la carretera de Valldemosa hasta la de Génova, Dr. D. Eugenio Losada.

Fallecimientos Esta mañana ha fallecido en Palma la virtuosa señora doña Ángela Pellicer y Monserrat, Viuda de Triay.

Persona de carácter bondadoso, conquistábase el afecto de cuantos la trataban.

Dios acoja en su seno el alma de la finada, a cuya familia enviamos nuestro sentido pésame.

En Andraitx ha fallecido, a la edad de ochenta años, don Mateo Bosch y Alemany, persona muy querida en aquel pueblo, donde su muerte ha sido sentidísima.

Al entierro y al funeral, celebrados anteayer, asistió numerosísima concurrencia, prueba de las muchas simpatías de que gozaba el finado (q. s. g. h.)

Enviamos a la distinguida familia del difunto la expresión de nuestro pésame.

Ayer, por la noche, pasó a mejor vida el conocido comerciante don José Motta, dueño de aparroquinada tienda.

El finado era persona que gozaba de muchas relaciones.

Reciba la familia del finado nuestro pésame.

Nuevo Delegado del Gobierno Esta mañana, a bordo del vapor rápido "Rey Jaime I", ha llegado, procedente de Barcelona, el nuevo Delegado del Gobierno en Menorca, don Antonio Jiménez y Martínez de Goñi.

La viruela Los carabineros El médico don Pedro Giménez ha vacunado a todos los jefes y oficiales, clases e individuos del cuerpo de Carabineros de Palma y a las familias de todos ellos.

En total, practicó dicho facultativo 466 vacunaciones.

El señor Giménez entregó ayer al Ayuntamiento relación nominal de los vacunados, firmada por el citado médico y por el Jefe de esta Comandancia de Carabineros.

Visita de inspección Esta tarde, a las tres, el Gobernador civil, señor Martínez de Campos, el Alcalde, señor Conde de Olocau, y el presidente de la Comisión municipal de Fomento y Beneficencia girarán una visita de inspección al edificio de la Cuarentena, donde, como ya saben nuestros lectores, está instalado el hospital para apesetados.

Se verá sobre el terreno si es o no posible trasladar al depósito de Tirador la estufa de desinfección que allí existe, a causa de ser insuficiente, por ser más pequeña que aquella la que ahora se emplea, para la desinfección de las ropas, pertenecientes a las casas donde existen atacados de viruela.

Fallecimiento Ayer, en la calle de la Paja, falleció un niño que estaba atacado de viruela.

Otros dos hermanos del finado están también atacados de la misma enfermedad.

Con las debidas precauciones, fué conducido al Cementerio el cadáver del mencionado niño.

Vacunación en Son Serra y La Vileta En ambos caseríos se han practicado estos pasados días 350 vacunaciones.

Campaña de vacunación El Alcalde, Sr. Conde de Olocau, reunió ayer tarde en su despacho a los Inspectores municipales de Sanidad y a los médicos municipales.

Los reunidos acordaron emprender activa campaña de vacunación por distritos, quedando designados: Primer y segundo distritos (sólo del casco de la población), D. Gabriel Oliver.

Tercer distrito, incluso La Soledad, D. Luis Pizá.

Cuarto distrito, incluso S'Indioteria y terrenos comprendidos hasta la carretera de Valldemosa, D. Bernardo Obrador.

Quinto distrito, incluso Son Español, D. Vicente Planas.

Sexto distrito, incluso los afueras del segundo, D. Jaime Font y Monteros.

Séptimo distrito, incluso la carretera de Génova, D. Bartolomé Gayá.

Y octavo distrito, incluso desde la carretera de Valldemosa hasta la de Génova, Dr. D. Eugenio Losada.

Fallecimientos Esta mañana ha fallecido en Palma la virtuosa señora doña Ángela Pellicer y Monserrat, Viuda de Triay.

Persona de carácter bondadoso, conquistábase el afecto de cuantos la trataban.

Dios acoja en su seno el alma de la finada, a cuya familia enviamos nuestro sentido pésame.

En Andraitx ha fallecido, a la edad de ochenta años, don Mateo Bosch y Alemany, persona muy querida en aquel pueblo, donde su muerte ha sido sentidísima.

Al entierro y al funeral, celebrados anteayer, asistió numerosísima concurrencia, prueba de las muchas simpatías de que gozaba el finado (q. s. g. h.)

Enviamos a la distinguida familia del difunto la expresión de nuestro pésame.

Ayer, por la noche, pasó a mejor vida el conocido comerciante don José Motta, dueño de aparroquinada tienda.

El finado era persona que gozaba de muchas relaciones.

Reciba la familia del finado nuestro pésame.

Nuevo Delegado del Gobierno Esta mañana, a bordo del vapor rápido "Rey Jaime I", ha llegado, procedente de Barcelona, el nuevo Delegado del Gobierno en Menorca, don Antonio Jiménez y Martínez de Goñi.

La viruela Los carabineros El médico don Pedro Giménez ha vacunado a todos los jefes y oficiales, clases e individuos del cuerpo de Carabineros de Palma y a las familias de todos ellos.

En total, practicó dicho facultativo 466 vacunaciones.

El señor Giménez entregó ayer al Ayuntamiento relación nominal de los vacunados, firmada por el citado médico y por el Jefe de esta Comandancia de Carabineros.

Visita de inspección Esta tarde, a las tres, el Gobernador civil, señor Martínez de Campos, el Alcalde, señor Conde de Olocau, y el presidente de la Comisión municipal de Fomento y Beneficencia girarán una visita de inspección al edificio de la Cuarentena, donde, como ya saben nuestros lectores, está instalado el hospital para apesetados.

Se verá sobre el terreno si es o no posible trasladar al depósito de Tirador la estufa de desinfección que allí existe, a causa de ser insuficiente, por ser más pequeña que aquella la que ahora se emplea, para la desinfección de las ropas, pertenecientes a las casas donde existen atacados de viruela.

Fallecimiento Ayer, en la calle de la Paja, falleció un niño que estaba atacado de viruela.

Otros dos hermanos del finado están también atacados de la misma enfermedad.

Con las debidas precauciones, fué conducido al Cementerio el cadáver del mencionado niño.

Vacunación en Son Serra y La Vileta En ambos caseríos se han practicado estos pasados días 350 vacunaciones.

Campaña de vacunación El Alcalde, Sr. Conde de Olocau, reunió ayer tarde en su despacho a los Inspectores municipales de Sanidad y a los médicos municipales.

Los reunidos acordaron emprender activa campaña de vacunación por distritos, quedando designados: Primer y segundo distritos (sólo del casco de la población), D. Gabriel Oliver.

Tercer distrito, incluso La Soledad, D. Luis Pizá.

Cuarto distrito, incluso S'Indioteria y terrenos comprendidos hasta la carretera de Valldemosa, D. Bernardo Obrador.

Quinto distrito, incluso Son Español, D. Vicente Planas.

Sexto distrito, incluso los afueras del segundo, D. Jaime Font y Monteros.

Séptimo distrito, incluso la carretera de Génova, D. Bartolomé Gayá.

Y octavo distrito, incluso desde la carretera de Valldemosa hasta la de Génova, Dr. D. Eugenio Losada.

Fallecimientos Esta mañana ha fallecido en Palma la virtuosa señora doña Ángela Pellicer y Monserrat, Viuda de Triay.

Persona de carácter bondadoso, conquistábase el afecto de cuantos la trataban.

Dios acoja en su seno el alma de la finada, a cuya familia enviamos nuestro sentido pésame.

En Andraitx ha fallecido, a la edad de ochenta años, don Mateo Bosch y Alemany, persona muy querida en aquel pueblo, donde su muerte ha sido sentidísima.

Al entierro y al funeral, celebrados anteayer, asistió numerosísima concurrencia, prueba de las muchas simpatías de que gozaba el finado (q. s. g. h.)

Enviamos a la distinguida familia del difunto la expresión de nuestro pésame.

Ayer, por la noche, pasó a mejor vida el conocido comerciante don José Motta, dueño de aparroquinada tienda.

El finado era persona que gozaba de muchas relaciones.

Reciba la familia del finado nuestro pésame.

Nuevo Delegado del Gobierno Esta mañana, a bordo del vapor rápido "Rey Jaime I", ha llegado, procedente de Barcelona, el nuevo Delegado del Gobierno en Menorca, don Antonio Jiménez y Martínez de Goñi.

La viruela Los carabineros El médico don Pedro Giménez ha vacunado a todos los jefes y oficiales, clases e individuos del cuerpo de Carabineros de Palma y a las familias de todos ellos.

Doña Angela Pallicer y Monserrat VDA. DE TRIAY Ha fallecido a las seis de esta mañana en la paz del Señor Y LA BENDICIÓN APOSTÓLICA Q. E. P. D. Sus hijos don Jaime, Vicario de la parroquia de San Jaime, doña Margarita, Maestra nacional de Felanitx, doña Bárbara, religiosa Hermanita y don Miguel, hijos políticos y demás familia suplican una oración por el alma de la difunta, y ruegan asistan al rosario y conducción del cadáver que será a las cinco de esta tarde y al funeral que se celebrará, mañana día 29, a las diez en la parroquial iglesia de San Jaime.

Boletín religioso

MAÑANA Santos.—San Valerio, obispo y mártir; y San Francisco de Sales, obispo.

Cuarenta Horas.—Empiezan en la Merced dedicadas a su fundador, San Pedro Nolasc: Exposición a las seis y media de la mañana; por la tarde, a las seis, continuación de la novena y sermón que predicará los tres días el Reverendo P. Tomás Campo, mercedario, y reserva de S. D. M.

Visita.—A Nuestra Señora de Bellver en Moatesón.

Entonces era cuando una parte de la "prensa, que suele estimular los gastos extraordinarios y excitar, como fácil tarea, la exacción de los atrasos a los pueblos agotados, atribuyéndolos a prevaricaciones, vituperaba la mezquindad y cortadía de ideales de los Diputados que se oponían a un nuevo derroche en empresas monumentales.

Don Joaquín F. de Puigdorola redujo luego a la cuarta parte aquella deuda, y en la mitad la disminuyó después su sucesor don José Socias: así lo pregona vuestro estado.

Puede seguir ahora la charanga interpretando himnos, pero cambiando la solfa, porque con el pentagrama de vuestro estado tendrán que cantarse las verdades que os amargan.

Levantad Paratipómenos o Paralelos en la prensa: nosotros continuaremos contestando; porque hay tela cortada y porque fuimos los interpelados en la célebre "interview" de nuestro Presidente, nos toca siempre responder a las repetidas agresiones que vosotros habéis asumido. Es cortesía en nosotros,

La guardia civil de aquel puesto ha derrenido, como autor del hurto, al muchacho Pedro Antonio Oliver Grau, de 14 años de edad.

Detención La guardia civil del puesto de Alcanar ha detenido a un sujeto que estaba reclamado por el Juzgado.

Reparto de consumos En la secretaría del Ayuntamiento de Campanet se halla expuesto al público, a efectos de reclamación, el reparto de consumos de aquella villa respectivo al actual año.

Es siempre el Licor del Polo De efectos tan excelentes Que hace que todas las gentes De España en cualquier contienda Pueden enseñar los dientes A todo el que las ofenda

Fomento Agrícola de Mallorca Por acuerdo del Consejo de Gobierno, se pone en conocimiento de los señores accionistas, que desde el día 2 de Febrero próximo quedará abierto el pago en esas oficinas del complemento del dividendo activo por los beneficios correspondientes al año 1913.

Palma 26 Enero 1914.—El Presidente Jerónimo Rius.—P. A. del C. de G. Juan Vidal, Srio.

Banda Balear Por renuncia de don Baldomero Astorga, Director que fué de la misma se ha encargado de la dirección el distinguido profesor don Antonio Picó. Los que necesitan del servicio de dicha Banda, pueden dirigirse en casa de su Director: Calle de los Olmos, núm. 38, principal.

El Patronato Obrero Conferencias Con el fin de facilitar con alguna anticipación a los obreros el conocimiento de los temas sobre que han de versar las próximas conferencias en el Patronato Obrero, hemos solicitado del Catedrático y Seglar Católico don Julio P. Méndez de Losada los títulos correspondientes, los cuales, según nos ha dicho, serán los que siguen:

Para hoy, 28 de Enero, de 8 a 9 de la noche: "El Trabajo y el capital."

Día 4 de Febrero: "Derechos del hombre."

Día 11 de Febrero: "Nuestro sistema planetario."

Día 18 de Febrero: "Cooperativas de producción."

Además de los obreros puede, asistir toda clase de personas.

Expedición y rogativa en Bellver Mañana jueves, por la tarde, los niños de las escuelas del Patronato subirán a la capilla de Bellver para alcanzar de la Virgen y de San Alfonso la tan deseada lluvia.

El fracaso en la gestión administrativa, no existe: faltos los romancistas de toda leal y posible justificación para acreditar sus alarmas y lamentables maniobras, derivan la discusión hacia el personalismo, la jactancia, la comparación y la competencia.

Hace treinta años que las obligaciones pendientes de pago rebasaron, como en el último año, la cifra de 500 mil pesetas: este pasivo se fué reduciendo desde entonces hasta hoy: sólo en dos ocasiones traspasó aquel límite, una en 1894 1895, a los ocho meses de ser Presidente don Alejandro Roselló (véase vuestro estado), y otra en 1899, cuando aquél dimitió la Presidencia, después de un año de ejercerla.

Su sucesor, señor Puigdorola, aceptó la herencia a beneficio de inventario, muy lejos de querer compartir noblemente la administración de su antecesor como vosotros suponéis en un pueril alarde de halago disfrazado de fallida habilidad.

En la sesión de 19 de Diciembre de 1900 leyó el señor Puigdorola el siguiente estado, que los periódicos publicaron: cuentas y obligaciones pendientes de pago, ptas. 518.903'28. Pendientes de recaudación, pesetas 1.074.657'03.

Entonces era cuando una parte de la "prensa, que suele estimular los gastos extraordinarios y excitar, como fácil tarea, la exacción de los atrasos a los pueblos agotados, atribuyéndolos a prevaricaciones, vituperaba la mezquindad y cortadía de ideales de los Diputados que se oponían a un nuevo derroche en empresas monumentales.

Don Joaquín F. de Puigdorola redujo luego a la cuarta parte aquella deuda, y en la mitad la disminuyó después su sucesor don José Socias: así lo pregona vuestro estado.

Puede seguir ahora la charanga interpretando himnos, pero cambiando la solfa, porque con el pentagrama de vuestro estado tendrán que cantarse las verdades que os amargan.

Levantad Paratipómenos o Paralelos en la prensa: nosotros continuaremos contestando; porque hay tela cortada y porque fuimos los interpelados en la célebre "interview" de nuestro Presidente, nos toca siempre responder a las repetidas agresiones que vosotros habéis asumido. Es cortesía en nosotros,

La guardia civil de aquel puesto ha derrenido, como autor del hurto, al muchacho Pedro Antonio Oliver Grau, de 14 años de edad.

Detención La guardia civil del puesto de Alcanar ha detenido a un sujeto que estaba reclamado por el Juzgado.

Reparto de consumos En la secretaría del Ayuntamiento de Campanet se halla expuesto al público, a efectos de reclamación, el reparto de consumos de aquella villa respectivo al actual año.

Es siempre el Licor del Polo De efectos tan excelentes Que hace que todas las gentes De España en cualquier contienda Pueden enseñar los dientes A todo el que las ofenda

Noticias militares

Concurso.—Por disposición, fecha 10, que aparece en la "Gaceta", se abre un concurso para nombrar cinco vigilantes de emigración que presten servicio en la Inspección del campo de Gibraltar.

Estas plazas estarán dotadas con la gratificación anual de 1.500 pesetas.

Para tomar parte en el concurso se requiere ser sargento o cabo retirado de la Guardia civil; haber obtenido el retiro sin nota desfavorable en la filiación; haber observado buena conducta, desde su retiro, y contar menos de cincuenta y seis años de edad.

Las solicitudes se dirigirán al presidente Superior de Emigración (Ministerio de Fomento, Madrid), hasta el día 7 de Febrero próximo.

Destinos en Infantería.—El teniente coronel don Manuel Vidal Sáenz, del regimiento de Alava número 56, a la Caja de Manresa, número 66.

El teniente coronel don Joaquín Anífo Díez, excedente en Baleares, a la zona de Pamplona número 35.

El capitán don Manuel Barrado Sampol, de la reserva de Balaguer número 69, al Regimiento de Palma número 61.

El capitán don Julio Mestre Martí, de la Caja de Villafranca número

DEL MAR

Entradas Ayer llegó, procedente de Valencia el vapor "Manuel Espaliu", con efectos.

Esta mañana han fundeado en este puerto los vapores "Rey Jaime I", e "Isleño", procedentes de Barcelona e Ibiza, respectivamente.

Salidas Ayer tarde, a las cinco, zarpó para Valencia el vapor correo "Cataluña". Esta mañana ha salido para Cabrera el vaporcito "Ciudad de Palma".

Despachados Están despachados los vapores: "Rey Jaime I", para Barcelona, el cual saldrá esta noche, a las diez. "Monte Toro", para Mahón. Saldrá esta tarde, a las seis y media. Y "Lulio", para Ibiza. Saldrá esta noche, a las doce.

Vapores esperados Esta tarde, a las cinco, debe llegar el vaporcito "Ciudad de Palma", procedente de Cabrera.

Mañana son esperados los vapores "Baleares", de Barcelona, "Miramar", de Marsella, y "Mahón", de Mahón.

Sincope Ayer, al mediodía, y en la calle de la Marina, fué acometido de fuerte síncope que le privó de los sentidos nuestro distinguido amigo don Francisco Antich Izaguirre. Fué auxiliado por su familia, que le acompañaba, y otras personas, y luego acompañado a su domicilio.

El señor Antich se encuentra muy mejorado, de lo cual nos alegramos vivamente.

Fallecimientos Esta mañana ha fallecido en Palma la virtuosa señora doña Ángela Pellicer y Monserrat, Viuda de Triay.

El cadáver fué conducido al Cementerio de Carabanchel. El capitán Sr. Bayo y los oficiales de la Benemérita, aviadores, trasladaron el cadáver del Sr. Ramos, en hombros, hasta el carruaje que luego condujo al cementerio.

Presidían el duelo el jefe del Gobierno, Sr. Dato, y el general Ramos, padre del finado.

También figuraban en la fúnebre comitiva gran número de generales, jefes y oficiales de todos los cuerpos, y grandioso gentío.

El general Ramos no se separó ni un momento del lado de la caja conteniendo los restos mortales de su hijo, hasta que desapareció debajo de la tierra.

Del Extranjero

Madrid, 27 (16'00)

De Nueva York.—Choque de trenes.— Muertos y heridos Nueva York.—En el estado de Michigan, un tren de viajeros chocó con otro de mercancías, resultando cinco muertos y veinte heridos.

De París.—Banquete y recepción París.—El presidente de la República, Mr. Poincaré, ha dado un banquete, en el palacio del Eliseo, en honor del cuerpo diplomático.

Entre los concurrentes, figuraba el Embajador de España en esta capital, señor Marqués de Villaurrutia.

Terminado el banquete, ha tenido lugar brillante recepción.

De Londres.—Aviador muerto Londres.—El aviador inglés Gibbs cayó del aparato en la llanura de Salisbury, muriendo, a consecuencia de las graves lesiones que recibió.

Más de París.—Obrero español condenado a muerte París.—La Audiencia de Montpellier ha condenado a muerte a un obrero español, llamado Vicente Rodríguez.

El reo estaba acusado del delito de asesinato.

De La Haya.—Incendio.—Muertos y heridos La Haya.—Comunican de Socra- vaja que, mientras se estaba celebrando una función de cine en una granja agrícola, estalló un incendio.

Murieron cuarenta y ocho niños, diez y seis mujeres y un hombre.

Resultaron heridos, además, diez personas.

Madrid, 28 (1'00)

De París.—¿El heredero del Trono de Austria, grave? París.—El periódico Le Petit Journal dice que la salud del Príncipe heredero del Trono de Austria inspira serios temores.

El conflicto de Riotinto

Madrid, 27 (1'00)

Trabajos reanudados En Riotinto han reanudado el trabajo todos los obreros.

La normalidad se ha restablecido, por completo.

Telegramas de felicitación El Presidente del Consejo, Sr. Dato, ha recibido telegramas de felicitación de los obreros de distintas provincias, por haber conseguido, con su intervención, solucionar el conflicto de Riotinto.

Madrid, 28 (1'00)

Telegrama oficial El Ministro de la Gobernación ha recibido el siguiente telegrama del Gobernador civil de Huelva:

*Han entrado al trabajo 7.500 obreros.

Además, han funcionado 55 locomotoras, cinco excavadores y trece trenes de mineral.

Todos los servicios se han normalizado.

Solamente el ramo de limpieza no ha acudido al trabajo.

Se ha ordenado que regrese a sus anteriores destinos la fuerza de la guardia civil que se había concentrado en Huelva y en Riotinto.

Política

Madrid, 28 (1'00)

Visita a Ugarte Una comisión de opositores a las plazas de Interventores del Estado visitó ayer tarde al Ministro de Fomento, señor Ugarte, solicitando ampliaciones de plazas.

El Ministro dijo a sus visitantes que estudiará el asunto.

El decreto de disolución del Senado Ayer tarde, se aseguraba que el decreto referente a la disolución del Senado se insertará en la "Gaceta", el día nueve del próximo Febrero.

Consejo de Ministros Esta tarde, a las cinco, en el Ministerio de la Gobernación se celebrará Consejo preparatorio del que ha de tener lugar mañana, jueves, en Palacio, bajo la presidencia de S. M. el Rey.

De Provincias

Madrid, 27 (16'00)

De Jerez de la Frontera.—Anarquista detenido Jerez.—La policía ha detenido a un joven de diez y nueve años de edad, llamado Roberto Pera Vallribera, natural de Sabadell, el cual desembarcó el sábado en Cádiz, procedente de Barcelona.

Ayer llegó a esta ciudad. Se trata de un peligroso anarquista, habiéndosele encontrado multitud de folletos, cartas y documentos de carácter revolucionario.

Ha sido detenido en el momento en que se proponía marchar a Sevilla.

Madrid, 28 (1'00)

De Burgos.—Un anciano muerto Burgos.—En el pueblo de Villasantidiano ha aparecido un anciano muerto.

Este fué encontrado cerca de la fuente de Medinaceli.

Créese que dicho anciano se extravió a causa de los últimos temporales, pereciendo de hambre y de frío.

De La Coruña.—Funerales La Coruña.—Los PP. Dominicos han celebrado solemnes funerales en sufragio del alma del P. Sacrets.

Ha asistido al acto numerosa concurrencia.

De Oviedo.—En la Audiencia Oviedo.—En esta Audiencia se ha celebrado el juicio de la causa instruida contra la directora de la Escuela Normal de Maestras de esta ciudad doña María Montesini, acusada de haber inferido injurias graves a las alumnas.

Ha asistido a la vista numeroso público.

El asunto se ha convertido en cuestión política.

Ha declarado 40 alumnas. Se espera con ansiedad la sentencia.

El Obispo de Vitoria

Madrid, 28 (3'30)

De Bilbao.—Visita del Obispo.—Afectuoso recibimiento.—Te Deum.—Recepción Bilbao.—A las once y media de la mañana llegó a esta población el

nuevo Obispo de la Diócesis de Vitoria, doctor Melo y Alcalde, acompañado de su Secretario.

Le recibieron en la estación las Autoridades, comisiones del Clero, Ordenes Religiosas y Asociaciones católicas, además de inmenso gentío.

Al descender del tren el Prelado, se oyeron muchos vivas al nuevo Obispo, a la Religión y al Pontífice.

Después de los saludos acostumbrados, organizóse la comitiva, dirigiéndose a la Basílica de Santiago.

Los balcones estaban engalanados, y las calles del trayecto atestadas a pesar de la lluvia que caía.

En la Catedral el Obispo oró ante el altar mayor, durante breves momentos, cantándose luego solemne Te Deum, que entonó el Prelado. Éste dirigió luego su palabra a los fieles, dándoles su pastoral bendición.

Terminada la función religiosa, organizóse de nuevo la comitiva, acompañando al Prelado al Ayuntamiento, en donde efectuóse brillante recepción, a la que concurrieron las Autoridades y numerosas representaciones de todas las clases sociales.

El doctor Melo marchó, una vez terminada la recepción, a la Universidad que tienen los Padres Jesuitas en Deusto donde se hospeda.

Asuntos de Baleares

Madrid, 27 (16'00)

Confirmación de una sentencia El Tribunal Supremo ha confirmado la sentencia dictada por la Audiencia de Barcelona en la causa instruida por querrela interpuesta por don Mateo Homar Vallés, de Palma de Mallorca, contra el periodista, también mallorquín, don José Vich Company, y por ello se condena a éste a la pena de tres años, seis meses y dos días de destierro y multa de 2.500 pesetas por cada uno de diez delitos de injurias mediante la Prensa, más 5.000 pesetas de indemnización y costas.

Madrid, 28 (3'30)

Lo que quiere Arriaga Badajoz.—Dicen de Portugal que la caída del Gabinete Costa ha sido motivada por la tendencia a la huelga general.

Añádese que el presidente de la República, señor Arriaga, es partidario de que se forme un Gobierno de concentración, dándose carteras a los alheistas, machadistas, unionistas e independientes.

No obstante, créese que el nuevo Gobierno no tendrá vida. Espéranse disturbios.

Fallecimiento del Marqués de Urquijo

Madrid, 27 (16'00)

Agonizando El Sr. Marqués de Urquijo se ha agravado considerablemente en la dolencia que le aqueja.

Hállase agonizante.

Visita de Dato El jefe del Gobierno, Sr. Dato, ha estado esta mañana en el domicilio del Sr. Marqués de Urquijo, al objeto de enterarse del estado de éste.

El fallecimiento A las seis de la tarde ha fallecido en esta Corte el Sr. Marqués de Urquijo. Su muerte ha sido sentidísima.

El homenaje a Pérez Galdós

Madrid, 27 (16'00)

Manifestaciones de Dato El Sr. Dato ha sido interrogado esta tarde por los periodistas respecto a si el Gobierno cooperará o no al proyectado homenaje en honor del Sr. Pérez Galdós.

El Sr. Dato nos ha contestado que, particularmente, ha ofrecido el apoyo del Gobierno para la celebración del homenaje.

*Sin embargo—nos ha añadido—, hasta que se concrete la idea del homenaje no deliberará el Gobierno.

Le he ordenado, además, que concuerde con los interesados, procurando...

que la Junta organizadora del homenaje, de la que le han ofrecido un puesto, está formada ahora de los Sres. Echeagaray, Alvarez (D. Melquiades) y Moya.

Crisis en Portugal

Madrid, 27 (16'00)

Dimisión del Gobierno El Gobierno ha presentado la dimisión.

El Presidente de la República se la ha aceptado.

Madrid, 28 (1'00)

Nota oficiosa Lisboa.—La Prensa publica una nota oficiosa del Ministerio saliente declarando que ya era dimisionario desde el día 24 del actual, en vista de que el presidente de la República, señor Arriaga, le había comunicado su deseo de que los jefes de todas las agrupaciones políticas constituyeran un Ministerio para aplacar las pasiones políticas, y obtener en el Parlamento la aprobación de los presupuestos, la revisión de la ley de cultos, conceder una amnistía por delitos políticos y encargarse de presidir las próximas elecciones.

*El Ministerio—añade la nota oficiosa—creyó ver en estos desos del Sr. Arriaga una prueba de disminución de confianza, presentando, por tal motivo, la dimisión, que aceptó el Presidente de la República.

Había la Prensa Lisboa.—Los diarios ministeriales dicen que, teniendo una mayoría de 20 votos, debe continuar en el Poder el Ministerio dimisionario.

Madrid, 28 (3'30)

Lo que quiere Arriaga Badajoz.—Dicen de Portugal que la caída del Gabinete Costa ha sido motivada por la tendencia a la huelga general.

Añádese que el presidente de la República, señor Arriaga, es partidario de que se forme un Gobierno de concentración, dándose carteras a los alheistas, machadistas, unionistas e independientes.

No obstante, créese que el nuevo Gobierno no tendrá vida. Espéranse disturbios.

Manifestaciones de Sánchez Guerra

Madrid, 28 (3'30)

Hablando con los periodistas A las primeras horas de esta madrugada, el Ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra, nos ha recibido a los periodistas, haciéndonos las siguientes manifestaciones:

Interrogado respecto a la huelga textil de Béjar, ha dicho que carecía de noticias. Es un asunto que me trae preocupado — ha proseguido diciendo—, y, por tanto, he ordenado al Gobernador civil de Salamanca que se ponga al habla con la Junta de Reformas Sociales de aquella capital y con los patronos y obreros entre los cuales han surgido disidencias, para ver de llegar a un arreglo.

Las noticias que tengo acerca de la huelga de carpinteros de Barcelona — ha continuado diciendo el Ministro — son optimistas.

He enviado — ha dicho — un reglamento referente al arte textil al Gobernador civil de aquella ciudad, señor Andrade, para que lo estudie y obre en consecuencia.

Le he ordenado, además, que concuerde con los interesados, procurando...

rando a zar, cuanto antes, el conflicto.

Creo que esta huelga — ha dicho — quedará resuelta muy en breve.

Uno de los periodistas le ha preguntado si la primera autoridad civil vendrá a Madrid, contestando el Ministro:

*En el caso de que venga, que lo dudo, lo hará dentro de veinticuatro horas.

Por último, nos ha dicho el señor Sánchez Guerra: Enterada la policía de que el alijo de tabaco decomisado ayer tenía más ramificaciones, se personaron varios agentes en el parador "La Concepción", sito en la carretera de Aragón, para detener al consocio del detenido ayer, el cual se llama Enrique Guiler, encontrándole acompañado de otro sujeto.

Al ir los agentes de policía a detenerlos, se escaparon; mas los agentes dispararon sus armas de fuego, logrando detener a uno de ellos.

Interrogado el detenido, declaró que habitaba en el mencionado parador.

Entonces se practicó en este establecimiento un registro, hallando veinticuatro fardos de tabaco que pesaban dos mil kilogramos y valían unas treinta mil pesetas.

El tabaco decomisado se componía de cigarros, puros y picadura Genner.

La Asamblea de Cajas de Ahorros

Madrid, 28 (1'00)

Otras sesiones.— Ponencias discutidas Ayer por la mañana y por la tarde se celebraron nuevas sesiones de la Asamblea de Cajas de Ahorros.

Las presidió el general Marvá. Fué aprobada una ponencia que se refiere a la mutualidad escolar para fomentar el ahorro.

Discutiéronse las ponencias que presentaron los representantes de Guipúzcoa, Barcelona, León y Salamanca, pasando todas a estudio de la comisión respectiva.

Al discutirse la ponencia presentada por el delegado de Salamanca, se produjo entre éste y el señor Moragas un pequeño incidente.

El señor Posada apoyó la ponencia en que se propone que cooperen los patronos con los obreros para aumentar el ahorro, dada la situación precaria del pueblo.

A las 6'30 terminó la sesión de la tarde.

Manifestaciones de Bergamín

Madrid, 28 (1'00)

Los nuevos proyectos del Ministro El Ministro de Instrucción pública señor Bergamín, con quien hablamos ayer tarde los periodistas, nos hizo las siguientes manifestaciones:

*Me propongo — dijo — realizar extensa reforma en las Escuelas de Comercio y otros centros docentes, suprimiendo algunos por creeros innecesarios.

En Madrid — prosiguió diciendo — crearé una Escuela que se denominará Central, y probablemente otras en Barcelona y Sevilla, donde se estudiará la carrera consular.

Formaré, además, — dijo — un grupo de escuelas elementales con carácter de prácticas.

Preguntado el señor Bergamín acerca de la reforma de las Universidades Centrales se negó a hacer manifestaciones, diciendo que todavía era prematuro hablar de esta cuestión.

Noticias Varias

Madrid, 27 (16'00)

Concurso La Real orden emanada del Ministerio de Hacienda que publica hoy la "Gaceta", convocando a concurso para la provisión de plazas de empleados para la codificación de la legislación de dicho Ministerio dispone que dicho concurso se haga en forma de Juegos florales, concediéndose premios de 250 a 1000 pesetas a los concursantes que más se distinguen.

Madrid, 28 (1'00)

Nuevo director de "El Correo Español" En el domicilio particular del Marqués de Cerralbo se reunió el Consejo de Administración del periódico "El Correo Español", para proceder a la elección de nuevo Director del citado diario, por haber sido jubilado el que hasta ahora lo ha sido don Salvador Morales.

Quedó nombrado el colaborador de CORREO DE MALLORCA "Miguel Peñasflor".

Desde Barcelona

Barcelona, 28 (3'00)

Los huelguistas carpinteros Los huelguistas carpinteros continúan ejerciendo coacciones. Ayer apalearon a un carretero de Mataró que se niega a secundar la huelga.

La brigada de investigación criminal Ayer empezó a prestar servicio la brigada de investigación criminal creada recientemente por el gobernador, señor Andrade.

Detuvo a cuarenta individuos de malos antecedentes.

Candidato En las próximas elecciones se presenta como candidato ministerial por un distrito de la provincia e periodista católico don Pascual Zulueta.

Puesta en libertad Hoy será puesta probablemente en libertad una camarera que fué detenida por creera complicada en el robo de la joyería de la Rambla del Centro.

Una vaca que se escapa Comunican de Villanueva y Geltrú que del matadero se escapó una

vacca, causando en la calle heridas graves a una sirvienta.

Un banquete Para conmemorar el cumpleaños del Kaiser, se celebró anoche en el restaurant Maison Dorée un banquete al que asistieron muchos alemanes y las autoridades.

Muerte de Acisclo Soler En Tarrasa falleció ayer el veterano actor catalán Acisclo Soler.

Candidato Jaimista El hijo primogénito del señor Duque de Solferino presentará su candidatura a diputado a Cortes por el distrito de Balaguer.

Lerroux limita las audiencias "El Progreso", órgano de los radicales, publica un aviso de Lerroux, diciendo que teniendo necesidad de consagrarse a los trabajos electorales no recibirá a más personas que las que previamente llame.

El Círculo conservador maurista El Círculo conservador maurista ha quedado instalado en el mismo local del Paseo de Gracia que ocupa la "Juventud maurista".

Palou Garí

Solo durante el mes de Enero BARATURA VERDAD Y EXCEPCIONAL Almacenes Montaner En todas las ventas al contado y a pesar de las bajas efectuadas, se deducirá un 10 por 100 al efectuar el pago en Caja. SINDICATO, 2 a 10 y MILAGRO, 1 a 11

Instituto Sureda de Electricidad médica, Fototerapia y Radium INSTALACION DE PRIMER ORDEN Rayos X.—Altas frecuencias.—Rayos ultra violetas.—Ozono etc. Emanatorio de Radium (primero en España); progreso definitivo en la curación del artritis, reumatismo, gota, neuralgias, arcillas, y todos los trastornos producidos por el ACIDO URICO. Director-Propietario: JOSÉ SUREDA MASSANET Médico ginecólogo DANÚS 4, 1.º DE IO A 1

CRISTALES COMBINADOS y de todas clases Maquinaria moderna PARA MONTARLOS Antigua casa Lasalle San Nicolás, 31

EDICTO

(4) Sobre la demarcación parroquial de Mallorca

Sa Comuna junto a la Torrentera, sigue por el cauce de dicho torrente hasta el puente de En Blay y continúa por el camino de Pollensa hasta el término municipal de Campanet. Sepárase igualmente el territorio antes asignado a la Vicaría de Manacor, con las fincas denominadas Massanella, Ca'n Gallina, Sa Taulera y Ca'n Rellogé, que se unen a la nueva parroquia de San Juan Bautista de Manacor.

Vicaría de Santa Tecla, de Binimar.—Consérvase su antigua demarcación.

Vicaría de Santa, Ana de Moscardi.—Consérvase su antigua demarcación.

PARROQUIAS URBANAS DE ENTRADA 12) Parroquia de San Pedro de Búger.—Consérvase la demarcación que tuvo como Vicaría.

13.) Parroquia de la Parísima Concepción, de Caimari.—La demarcación de esta parroquia queda señalada: Al Norte por el término municipal de Escorca. Al Oeste, por el camino que de Selva conduce a Sa Comuna. Al Sur, por una línea que partiendo del cruce del citado camino junto a la Torrentera, sigue el cauce del torrente hasta el puente llamado de En Blay, continúa por el camino vecinal de Pollensa hasta el término municipal de Campanet. Al Este, por dicho término municipal de Campanet.

14.) Parroquia de la Visitación de Nuestra Señora, de Consey.—Consérvase la antigua demarcación que tuvo como Vicaría.

15.) Parroquia de Nuestra Señora, de Costitx.—Consérvase la antigua demarcación que tuvo como Vicaría.

16.) Parroquia de Nuestra Señora, de Lloseta.—Consérvase la antigua demarcación que tuvo como Vicaría.

17.) Parroquia de San Felio, de Llubi.—Consérvase la antigua demarcación que tuvo como Vicaría.

18.) Parroquia de San Juan Bautista, de Manacor.—El territorio de esta parroquia está formado por el que tuvo asignado como Vicaría y por las fincas inmediatas denominadas: Massanella, Ca'n Gallina, Sa Taulera y Ca'n Rellogé.

19.) Parroquia de Santa Eugenia, en Santa Eugenia.—Consérvase la antigua demarcación que tuvo como Vicaría.

Arciprestazgo de Manacor Comprende once parroquias, a saber: una urbana de término, cuatro urbanas de ascenso y seis urbanas de entrada.

PARROQUIAS URBANAS DE TÉRMINO 1.) Parroquia de Ntra. Sra. de los Dolores, en Manacor.—Sepárase de esta parroquia el territorio que estaba asignado a la Vicaría de San Lorenzo, en Sant Llorens de's Cardassar, en Sant Llorens de's Cardassar.—Consérvase la demarcación del remanente.

2.) Parroquia de Santa Margarita, de Santa Margalida.—Sepárase el territorio que estaba asignado a la Vicaría de María, erigida ahora en parroquia, y consérvase la demarcación del remanente.

3.) Parroquia de Ntra. Sra. de los Angeles, de Sineu.—Sepárase el territorio que estaba asignado a la Vicaría de Llorito, erigida ahora en parroquia, y consérvase la demarcación del remanente.

4.) Parroquia de Ntra. Sra. de los Angeles, de Sineu.—Sepárase el territorio que estaba asignado a la Vicaría de Llorito, erigida ahora en parroquia, y consérvase la demarcación del remanente.

5.) Parroquia de Ntra. Sra. de los Angeles, de Sineu.—Sepárase el territorio que estaba asignado a la Vicaría de Llorito, erigida ahora en parroquia, y consérvase la demarcación del remanente.

6.) Parroquia de Ntra. Sra. de los Angeles, de Sineu.—Sepárase el territorio que estaba asignado a la Vicaría de Llorito, erigida ahora en parroquia, y consérvase la demarcación del remanente.

7.) Parroquia de Ntra. Sra. de los Angeles, de Sineu.—Sepárase el territorio que estaba asignado a la Vicaría de Llorito, erigida ahora en parroquia, y consérvase la demarcación del remanente.

8.) Parroquia de Ntra. Sra. de los Angeles, de Sineu.—Sepárase el territorio que estaba asignado a la Vicaría de Llorito, erigida ahora en parroquia, y consérvase la demarcación del remanente.

9.) Parroquia de Ntra. Sra. de los Angeles, de Sineu.—Sepárase el territorio que estaba asignado a la Vicaría de Llorito, erigida ahora en parroquia, y consérvase la demarcación del remanente.

10.) Parroquia de Ntra. Sra. de los Angeles, de Sineu.—Sepárase el territorio que estaba asignado a la Vicaría de Llorito, erigida ahora en parroquia, y consérvase la demarcación del remanente.

11.) Parroquia de Ntra. Sra. de los Angeles, de Sineu.—Sepárase el territorio que estaba asignado a la Vicaría de Llorito, erigida ahora en parroquia, y consérvase la demarcación del remanente.

12.) Parroquia de Ntra. Sra. de los Angeles, de Sineu.—Sepárase el territorio que estaba asignado a la Vicaría de Llorito, erigida ahora en parroquia, y consérvase la demarcación del remanente.

13.) Parroquia de Ntra. Sra. de los Angeles, de Sineu.—Sepárase el territorio que estaba asignado a la Vicaría de Llorito, erigida ahora en parroquia, y consérvase la demarcación del remanente.

14.) Parroquia de Ntra. Sra. de los Angeles, de Sineu.—Sepárase el territorio que estaba asignado a la Vicaría de Llorito, erigida ahora en parroquia, y consérvase la demarcación del remanente.

15.) Parroquia de Ntra. Sra. de los Angeles, de Sineu.—Sepárase el territorio que estaba asignado a la Vicaría de Llorito, erigida ahora en parroquia, y consérvase la demarcación del remanente.

16.) Parroquia de Ntra. Sra. de los Angeles, de Sineu.—Sepárase el territorio que estaba asignado a la Vicaría de Llorito, erigida ahora en parroquia, y consérvase la demarcación del remanente.

17.) Parroquia de Ntra. Sra. de los Angeles, de Sineu.—Sepárase el territorio que estaba asignado a la Vicaría de Llorito, erigida ahora en parroquia, y consérvase la demarcación del remanente.

18.) Parroquia de Ntra. Sra. de los Angeles, de Sineu.—Sepárase el territorio que estaba asignado a la Vicaría de Llorito, erigida ahora en parroquia, y consérvase la demarcación del remanente.

19.) Parroquia de Ntra. Sra. de los Angeles, de Sineu.—Sepárase el territorio que estaba asignado a la Vicaría de Llorito, erigida ahora en parroquia, y consérvase la demarcación del remanente.

20.) Parroquia de Ntra. Sra. de los Angeles, de Sineu.—Sepárase el territorio que estaba asignado a la Vicaría de Llorito, erigida ahora en parroquia, y consérvase la demarcación del remanente.

21.) Parroquia de Ntra. Sra. de los Angeles, de Sineu.—Sepárase el territorio que estaba asignado a la Vicaría de Llorito, erigida ahora en parroquia, y consérvase la demarcación del remanente.

22.) Parroquia de Ntra. Sra. de los Angeles, de Sineu.—Sepárase el territorio que estaba asignado a la Vicaría de Llorito, erigida ahora en parroquia, y consérvase la demarcación del remanente.

23.) Parroquia de Ntra. Sra. de los Angeles, de Sineu.—Sepárase el territorio que estaba asignado a la Vicaría de Llorito, erigida ahora en parroquia, y consérvase la demarcación del remanente.



Línea Pinillos

para Montevideo y Buenos Aires

Próximas salidas del puerto de Barcelona

Barcelona	13 Diciembre	Valbanera,	23 Enero
Infanta Isabel,	10 Enero	Cádiz	23 Febrero

Línea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba, Cienfuegos y Matanzas saldrá de este puerto el día 31 Diciembre el vapor

Balmes

Admite carga y pasajeros
NOTA.—La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días 29 y 30
Para más informes dirigirse a los Representantes de la Compañía

SEÑORES PLANAS, PIZÁ y C.ª S. en C.
San Miguel 28-Palma

Interesa a todo el mundo

EL NUEVO DESCUBRIMIENTO CIENTÍFICO

La importante casa THE BUFFLE ESPECIALLY COMPANY de los Estados Unidos acaba de obtener, con Patente de Invención, la preparación de un maravilloso líquido para la renovación instantánea del barnizado de Sillerías, Cómmodas, Mesas, Cuadros, Pianos, Automóviles, Bicicletas, Carruajes, Máquinas de coser, y todo cuanto su superficie sea barnizada, esmaltada, charolada, o metálica, habiéndolo puesto a la venta en todos los mercados Americanos con el nombre

LIQUID VENEER

Este líquido que no es ningún barniz, pintura, ni colorante, no tan solo restituye como por encanto el primitivo estado del objeto, sino que lo desempolva, lo limpia, lo abrillanta, lo desinfecta y lo pulimenta todo a la vez, con solo aplicarlo con un pedazo de tela-algodón que no tenga hilaza. Un niño de 6 años puede aplicarlo.

No engrasa. Completamente inofensivo.
El secado es también inmediato

No se puede dar cuenta de lo que se hace mientras no se pruebe

Úsase asimismo para limpiar artículos de porcelana y metal, en vajillas cubiertos, objetos de fantasía y adornos y los metales aplicados en maderas finas.

DE VENTA al detall: Taller de Bicicletas de J. Nolla, Plaza de Coll. Depósito exclusivo para las Islas Baleares: Plaza de Santa Eulalia, 10, bajos.—Palma.
Búscanse revendedores en todas partes de las Islas.

Liga de Propietarios de fincas Urbanas

Habitaciones para alquilar

CALLE O PLAZA	NÚM.	PISO	INFORMES	OBSERVACIONES
P. Gomila (Terreno)	53	bajo	Constitución, 92	8 dormitorios, agua grifo
La Vileta		1.º	Temple, 9	2 cuartos, cocina, agua y corral
Bala Roja	17	2.º	Cofradía, 17, pral.	Agua a grifo gas electricidad.
San Magín		1.º	San Miguel, 18-1.º	4 dmrs. huerto, jardín, molino dto. cdad.
Málaga (Can Capas)	14	bajo	Foro Balear, San Miguel, 18	dos cuartos, sala, agua y patio
Calatrava	50	cochera	Socorro, 24, bajo	capacidad y agua

Véase relación general en el domicilio Social: San Miguel, 18-1.º

Se recomiendan los

Grandes Almacenes San José



SASTRERÍA CAMISERÍA

Extenso surtido en abrigos para Señoras Caballeros y Niños
Trajes confeccionados con GRAN BARATURA
DEPOSITO DE LOS IMPERMEABLES CRHSTIAN

Todo lo que se requiere para equipos de novios
Precio fijo

Emulsión Marfil al Guayacol

De aceite puro de hígado de Bacalao con hiposulfitos de cal de sosa y guayacol

Premiada en la Exposición de Alejandria y del Tibidabo, de Barcelona, con el Gran Premio y Medalla de Oro

Los innumerables certificados de médicos eminentes que aconsejan el uso de la Emulsión Marfil al Guayacol y los MILES DE ENFERMOS que HAN CONSEGUIDO SU CURACION con el uso de este medicamento, son la mejor garantía que pueden desear los que tengan necesidad de combatir el ESCROFULISMO, RAQUITISMO BRONQUITIS CRONICAS, TOSES, rebeldes y DEBILIDAD GENERAL. LA EMULSION MARFIL AL GUAYACOL engorda y fortalece a los niños, desarrollando su sistema óseo. Es el mejor reconstituyente en las convalecencias, y estimula poderosamente el apetito.

Depósito Central Laboratorio químico farmacéutico de F. DEL RIO GUERRERO. Sucesor de González Marfil. MALAGA. De venta en todas las farmacias de España y América. (Analizada y aprobada por el Departamento Nacional de Higiene de Buenos Aires (Rep. Argentina).)

EMULSION FORCADA

El más eficaz reconstituyente para niños débiles, anémicos, desgarrados, tardíos en andar, etc. Garantiza su gran eficacia el Primer Premio con el que la laureó en su concurso de Emulsiones el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona.

Remeys segús y ben provats

XAROP VERMIFUGO.—Preparat amb herba mallorquina. Cap altre sen troba mes segur per matá es Luchs y per doná bons colós y molta de gana a n'els infants malaltissos.

CALLICIDA SUREDA.—Sense molestia, fa desapareixe es Calls, uys de poll y ses demés durezas d's peus.

PASTILLES SUREDA.—Curan de rél se fossina, mantenen fresca se boca, agradable s'alé y evitan als fumadós les molestias dels mals tabacs.

Sense pigues, barts, ni cap llejura, quedan ses senyoretas que se rentan cada dia amb aigo oxigenada Sureza.

Es bragués més ben perfeccionats y millors instruments de cirujia, se troben a sa potecaria den Sureda y Lliteras.

Costa d'en Brossa, 9.—Palma de Mallorca

Vapores Correos italianos

con itinerario fijo para Montevideo y Buenos Aires

Servicio rápido semanal combinado entre las compañías Navigazione Generale Italiana, Lloyd Italiano y La Veloce

Grandes y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y lujo, excelente trato, servicio tipo Grand Hotel, restaurant y telegrafía Marconi en todos sus buques

Viaje en 15 días

Próximas salidas de Barcelona

Navigazione Generale Italiana	Principe Umberto	22 Enero
Lloyd Italiano	Principessa Mafalda	29 Enero
Navigazione Generale Italiana	Duca D'Aosta	5 Febrero
Id.	Id.	12 Febrero
La Veloce	Duca di Gecova	19 de Febrero
Navigazione Generale	Regina Elena	26 Febrero
Id.	Duca Degli Abruzzi	5 Marzo

Para más informes:
Para despacho de los pasajes de 1.ª y 2.ª clase a los Sres. Salom y Rullán.—Plaza de la Libertad, 3.
Para despacho de pasajes de 3.ª clase y carga a D. Miguel Ordinas.—Plaza de la Libertad núm. 17, Palma de Mallorca.



LLOYD SABAUDO

El día 28 de Enero saldrá de Barcelona, directo para Buenos Aires

el nuevo vapor de 14.000 toneladas, de gran marcha

REGINA D'ITALIA

Realizando la travesía en QUINCE DIAS

Camarotes espléndidos en 1.ª clase.—Tres puentes de paseo. Jardín de invierno—Telégrafo Marconi.

Segunda clase económica a PRECIOS REDUCIDOS

TERCERA CLASE

Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesas

Cocina Española

El día 8 de Febrero saldrá para igual destino, el vapor

TOMASO DI SAVOIA

para informes en Palma: Calle del Mar, 49-1.º

Herpes-Escrófulas-Tuberculosis

con decaimiento de fuerzas o inapetencia

LA SULFURINA JIMENO

Es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humorales e infecciosas.—Para el uso véase el prospecto.

Venta en todas las Farmacias.—En Barcelona, Farmacia del Globo, plaza Real, 1.

ACADEMIA "GUERRA,"

Preparación para carreras militares

Director.—El comandante de infantería don Carlos Guerra profesor que fué durante siete años de la Academia del Arma, auxiliado por un competente profesorado militar y civil.

Bachillerato militar, alumnos internos, medio pensionistas y externos.

El repaso del plan de ingreso empezará en 1.º Enero.

Ave Maria, 2 y 2 duplicado, Toledo

La mejor Pasta dentífrica, la de Olive. Tubo 1 peseta.

Gotas Madres Sulfurosas DE BAR

Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, es la medicación sulfurosa por excelencia.

Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, se emplean en los herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas, granos, etc. y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas.

Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, pueden usarse en agua para bebida, baños, gargarismos, pulverizaciones, pomadas, etc.

Con las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, se tiene toda la medicación sulfurosa a domicilio

Precio del frasco: 3 Pesetas

Depósitos: Centro Farmacéutico y Farmacia de D. Juan Valenzuela.

Lejía Líquida Privilegiada

Doce años de creciente éxito

MARCA Preciosa-Estrella-Conejo

Para el lavado, colado y saneamiento radical de la ropa blanca y de color de algodón y lana. AGUA FRÍA sin legiador, sin fuego y sin cuidado.

Propiedades de estas Botellas de Lejía Líquida

- 1.ª Está exenta de materias corrosivas y cáusticas.
- 2.ª Es higiénica y desinfectante.
- 3.ª Destruye los gérmenes de las enfermedades contagiosas, como peste bubónica, tífus, etc.
- 4.ª Suaviza las manos al ser empleada.
- 5.ª Es muy superior a las lejías de ceniza tan empleadas antes.
- 6.ª Se emplea con agua fría.

DE VENTA EN DROGUERÍAS Y ULTRAMARINOS

De Sucesores de Boscana, Plaza de Cort. (en botellas)
D. Juan Clar, calle de sombrereros.
D. Alejo Corbella, P. Antonio Maura. (al detall)
Centro Farmacéutico, Farina.
Y principales.

Diurno

Completamente nuevo

Librería de GUASP

Morey, 6

Los pintores empapeladores

Se venden periódicos usados a precios económicos.

Diríjase al "Centro de Anuncios."

Sellos de goma y de Metal

Se confeccionan a precios económicos, de toda clase de modelos y dibujos, propios para Herreros, Carpinteros, Peluqueros, Carniceros, Pintores, Ebanistas, Marmolistas, Veterinarios, Asociaciones religiosas, etc. etc., como también.

Rótulos de esmalte Imprentillas

Sellos para embalajes Pestones

Fichas de metal Etiquetas de relieve

Medallas-Distintivos

Cajas rotuladoras

Papel con membretes en relieve especialidad en SELLOS BICOLOR

Sellos para lacre y todos cuantos artículos se descan del ramo.

Plaza Santa Eulalia, 10

CALLICIDA PIZÁ

Extirpa rápidamente sin dolor ni molesta los callos y durezas. Es curioso no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico: una peseta en las farmacias, droguerías y zapaterías. Depósito. Farmacia Róver, Plaza Antonio Maura.

DE VENTA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS DE ESPAÑA

Pídase el

Chocolate MUNDIAL

Marca registrada

Se vende

En el sitio más delicioso de la villa de Buñola, con vista a la bahía de Palma, y al lado de los magníficos chalets de D. Ricardo Terraza y de don Juan Casas, un solar de unos dos mil metros cuadrados.

Informarán en la Administración de este periódico.

Centro de Anuncios

de

Miguel Serra y Bennasar

Plaza de Santa Eulalia, 10 • Palma de Mallorca

Exclusiva para anuncios, reclamos, comunicados, esquelas mortuorias, encaje de impresos, etc., etc. en los periódicos

Diario de Palma La Última Hora

Correo de Mallorca

Revista de la Cámara Agrícola Balear

Fijación de carteles y reparto de prospectos